
CONSEMAC 
Conselho Municipal de Meio Ambiente da Cidade do Rio de 

Janeiro 
 

Câmara Setorial Permanente de Unidades de Conservação 
 

Ata de reunião ordinária  
Data: 29 de setembro de 2010 

Pauta: 
 
1.Discussão sobre a APA das Tabebuias com os integrantes do Grupo 
de Trabalho. 
2.Assuntos Gerais 
 
Presentes: 
SMAC/CPA/GUC – Isabela Lobato e Frederico Moraes  
CONSEMAC – Nassim Boukai 
GAE – Gustavo de Paula 
APEFERJ – Laís Sonkin 
 
Convidados:  
João Eustáquio (CGCA), Marcelo Hudson (CRA), Eduardo Rodrigues 
(CGCA/CLA), Cláudio Alexandre de Aquino Santana (CRA) e Erich 
Nenartavis (CGCA/CLA). 
 
Ausentes: 
 
A Gerência de Unidades de Conservação comunicou por e-mail a 
todos os membros, inclusive ao CONSEMAC, que a data da reunião 
seria alterada do dia 21/9 para o dia 27/9. Foi sugerido por e-mail 
pelo Coordenador da Câmara, Gustavo (GAE), nova alteração para o 
dia 28/9. É possível que alguns membros não estejam cadastrados no 
grupo do yahoo, o que pode justificar as ausências abaixo: 
 
GRUDE  
FAMRIO  
FPJ  
SMU   
SENGE-RJ  
 
ITEM 01 – Discussão sobre a APA das Tabebuias com os 
integrantes do Grupo de Trabalho. 
 
A reunião contou com a presença dos técnicos do Grupo de Trabalho 
(GT) constituído para elaboração de relatório sobre a APA das 
Tabebuias. Estavam presentes Eduardo Rodrigues, Marcelo Hudson, 
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Erich Nenartavis, Cláudio Santana, Isabela Lobato e João Eustáquio 
Xavier.  
 
Lais (APEFERJ) fez um resumo sobre o relatório elaborado pelo GT, 
destacando que a questão da multa aplicada e suspensa deve ser 
tratada novamente pelo Secretário. Considera que a mesma deveria 
ser aplicada, pois o empreendedor tinha conhecimento de que não 
poderia realizar lançamento de água subterrânea na área mais 
restritiva da APA já que tal ação não estava licenciada. Gustavo (GAE) 
apóia a proposta, pois a água foi bombeada para a ZCVS da APA. 
Eduardo Rodrigues esclarece que o GT concluiu sobre a necessidade 
de monitoramento para preservação ambiental da área com 
informações a serem encaminhadas periodicamente à SMAC. Marcelo 
Hudson reiterou que o GT não tinha por objetivo avaliar a multa e sim 
quais as medidas a serem adotadas para recuperação da APA. 
Gustavo (GAE) informou que elaborou minuta de Parecer para ser 
apresentado ao CONSEMAC com indicação de que o Secretário avalie 
a suspensão da multa diante de todos os documentos produzidos e 
esclarece que o relatório elaborado pela APEFERJ será anexado ao 
parecer. João Estáquio sugere que seja feita uma reunião prévia dos 
integrantes da Câmara com o Secretário sobre o assunto.    
 
ITEM 02 – Assuntos Gerais 
 
O Diagnóstico das Unidades de Conservação, a ser elaborado pela 
Gerência, será apresentado na reunião de dezembro do CONSEMAC, 
juntamente com o parecer sobre a APA das Tabebuias. 
 
Isabela (SMAC/GUC) informou que foi realizada a 1ª reunião do 
Conselho Consultivo do PNM do Penhasco Dois Irmãos e que para o 
Monumento Natural, Prainha, Grumari e Mendanha já existem 
formulários de instituições candidatas encaminhados à SMAC. 
Informou também que a Gerência de Unidades de Conservação vem 
sistematicamente elaborando e implementando projetos de manejo e 
recuperação da vegetação com recursos provenientes de medidas 
compensatórias nos Parques Naturais Municipais. 
 
Isabela informou ainda que foram iniciadas as obras da CEDAE no 
Bosque da Barra. 
 
Lais levantou a questão sobre a necessidade de revisão das unidades 
de conservação municipais de forma a realizar análise de sua 
pertinência dentro do SNUC. Lais prontifica-se a realizar visitas em 
conjunto com a SMAC para análise das UCs. Isabela concorda e 
acrescenta que este trabalho é extremamente necessário e sugere 
que na próxima reunião seja feito uma programação das visitas. 
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Ficou definido que a próxima reunião ordinária ocorrerá no dia 08 de 
outubro de 2010 às 10 horas com a seguinte pauta: 
 

1. Normas de Uso do Monumento Natural. 
2. Apresentação de estudo elaborado pela Guarda Municipal para 

atendimento das unidades de conservação. 
3. Proposição de calendário de visitas às Ucs. 
4. Assuntos gerais. 

 
Nada mais a tratar foi encerrada a reunião, sendo lavrada a presente 
ata por Isabela Lobato, representante da SMAC na Câmara Setorial 
Permanente de Unidades de Conservação, a qual será, depois de 
aprovada pelos presentes, encaminhada para a Secretaria Executiva 
do CONSEMAC, que providenciará a divulgação aos conselheiros.  
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